

COMMUNIQUE DROME ARDECHE - TIBET

POUR DIFFUSION IMMEDIATE
8 Mai 2008

ALORS QUE LA FLAMME OLYMPIQUE ATTEIGNAIT LE SOMMET DE L'EVEREST, LES VEILLEES DE PRIERES DES TIBETAINS QUI PLEURAIENT LEURS MORTS COINCIDAIENT AVEC L'ASSAUT CONTROVERSE DU GOUVERNEMENT CHINOIS.

Au moment où le gouvernement chinois annonçait l'assaut réussi du Mont Everest avec la flamme olympique aujourd'hui, les Tibétains dans le monde entier organisaient des veillées de prières pour pleurer ceux qui sont morts des mains des autorités chinoises lors de récentes manifestations au Tibet et pour invoquer la protection des déités qui, selon leur croyance, habitent la chaîne de montagne de l'Himalaya.

Ces veillées ont été attendues dans le monde entier, sur une semaine significative pour les Tibétains car marquant le 49^{ème} jour depuis la mort de Tibétains lors des premiers jours de manifestations. Les Tibétains et leurs supporters ont considéré l'ascension du Mont Everest organisée par le gouvernement chinois comme un exercice de propagande dont l'objectif était d'affirmer ses droits sur le Tibet.

Jamais auparavant le terme montagnard 'assaut' n'a été autant approprié que lorsque les autorités chinoises l'utilisent pour décrire le fait de hisser la flamme au sommet du Mont Everest. 'L'assaut' chinois sur l'Everest et le relais prévu en juin à travers le Tibet sont en fait un assaut sur la religion, la culture et le peuple du Tibet.

Les Tibétains au Tibet sont sujets à de quotidiennes intimidations, harcèlements et suppressions brutales de leurs libertés religieuses et autres, alors que les autorités chinoises effectuent des recherches de personnes porte-à-porte, des détentions, des 'éducations patriotiques' et forcent les Tibétains à s'engager dans d'autres étalages de 'patriotisme'.

Les Tibétains et leurs supporters sont inquiets par le passage prévu de la flamme au Tibet en Juin qui encourage les autorités chinoises à intensifier la répression afin d'assurer la réussite de sa propagande pendant son dénommé « voyage de l'harmonie ».

L'association Drôme Ardèche - Tibet, associée à 153 organisations mondiales pour le Tibet, appelle le CIO à éviter de nouvelles souffrances au Tibet en revenant immédiatement sur son autorisation de faire passer la flamme au Tibet en juin.

Le gouvernement chinois a finalement mis en scène un coup de pub avec la flamme olympique, au prix de la liberté de centaines de Tibétains. Mais sa propagande de victoire sur l'Everest est aussi fausse que son autorité au Tibet, qui dépend de la répression brutale de millions de Tibétains dont le désir de liberté ne pourra jamais être éteint.

Note aux éditeurs :

Drôme Ardèche – Tibet a pour objet "de soutenir le peuple Tibétain dans sa lutte non violente pour la liberté, de participer à faire connaître sa culture et de promouvoir la non-violence".

Drôme Ardèche - Tibet fait partie du réseau international de soutien au Tibet, une coalition mondiale d'organisations non gouvernementales qui travaillent à maximiser l'efficacité du mouvement mondial pour le Tibet. Les organisations membres de l'ITSN ont des positions différentes sur le futur statut politique du Tibet, mais toutes considèrent le Tibet comme un pays occupé et sont engagées à faire cesser les violations des droits de l'Homme au Tibet et à travailler activement à la restauration des droits du peuple Tibétain selon le droit international à décider de leur propre statut politique, économique, social, religieux et culturel.